



*Indicadores Estratégicos*



La Administración Pública del Estado de Chiapas ha sido merecedora de importantes reconocimientos a nivel nacional e internacional por su avance en la atención a la población en cuanto a los servicios que actualmente brinda el gobierno mediante la utilización de tecnologías de punta que agiliza la obtención de documentos con un mínimo de tiempo y con la calidad que asegura la satisfacción de los usuarios.

Estos logros de la actual administración gubernamental, se basan fundamentalmente en los compromisos que adquieren los organismos públicos del gobierno y que se miden a través de un sistema de indicadores estratégicos que se establecen desde el principio del ejercicio fiscal y que guardan congruencia con los objetivos plasmados en el Plan Estatal de Desarrollo.

En el transcurso del ejercicio fiscal, los organismos públicos informan los avances que van alcanzando en la consecución de las metas, así como el número de beneficiados desagregado por género, a través del Sistema Integral de Administración Hacendaria Estatal (SIHAE), operado por la Secretaría de Planeación y Finanzas.

Entre los resultados que arrojan los principales indicadores, con las metas logradas de enero a septiembre de 2006, se pueden mencionar las siguientes:

En materia de Desarrollo Social y Humano;

- El sector educativo, en el ciclo escolar 2005-2006, atendió una matrícula escolar en el nivel primaria de 725 mil 2 niños y en el nivel secundaria a 247 mil 158 jóvenes. Asimismo, se otorgaron 12 millones 335 mil 24 libros de texto a los alumnos de educación básica. En cuanto a población analfabeta se refiere, se dio atención a 130 mil 822 adultos de los cuales 100 mil 413 fueron mujeres y 30 mil 409 hombres. También se apoyaron 162 proyectos de investigación en diversas áreas del conocimiento y se equiparon 110 bibliotecas para el servicio de información digital.
- En infraestructura educativa se construyeron y terminaron 753 espacios educativos y se rehabilitaron otros 98.

En Desarrollo Económico, se mencionan los siguientes logros:

- Se protegieron 67 mil 500 Has. de cultivos con campañas fitosanitarias para reducir la incidencia de

enfermedades fitosanitarias. Para incrementar la productividad pecuaria se logró el establecimiento de un mil 875 unidades de producción agropecuarias con manejo integral; asimismo, 27 agroempresas establecieron enlaces comerciales que les augura una mejor posición en su rentabilidad y un mejor posicionamiento en el mercado.

- Se incrementó la oferta de cuartos de hospedaje en 1.53 por ciento al registrar 14 mil 253 cuartos instalados. También se consolidó la infraestructura turística social con el establecimiento de 9 centros de desarrollo turístico.
- Se comercializaron 23 productos chiapanecos en el mercado internacional y se establecieron en Chiapas 5 nuevas empresas.

En Desarrollo Institucional, se presentan los siguientes resultados:

- En cuanto a las relaciones del gobierno de Chiapas, se lograron establecer vínculos con 94 instancias internacionales.
- Se dio inscripción a 50 mil 710 predios en el Registro Público de la Propiedad .
- Se amplió la cobertura del Sistema de Emergencia 066, integrando a este a 18 municipios mas.
- En cuanto a transparencia y manejo de los recursos públicos y de innovación tecnológica el Estado de Chiapas, continua en los primeros lugares a nivel nacional.

Es importante mencionar, que el presupuesto ejercido que se registra en los indicadores estratégicos en el apartado del comportamiento del ejercicio del gasto de los Organismos Públicos de los Poderes Legislativo y Judicial, así como de los Organismos Autónomos, puede o no coincidir con las cifras mostradas en las cuentas públicas de dichos organismos, que por su naturaleza de autonomía y patrimonios propios no presentan al Ejecutivo Estatal las cédulas de gasto, documentos comprobatorios del ejercicio del gasto, por lo que el sistema presupuestario de la Secretaría de Planeación y Finanzas considera los recursos ministrados como ejercidos..